



## TITULARES

### Cierran tienda de estímulos

La tienda encargada de la venta de ropa y productos de aseo para trabajadores de la ciudad de Santa Clara, cerró sus puertas por el estado de deterioro que presenta.

Pág. 2



### Injusta decisión

Unos tres mil habitantes del Reparto Camacho, no pueden comprar productos agrícolas en el mercado de la localidad por una decisión de la Empresa de Acopio.

Pág. 3



### Más caros los pasajes

Dueños de autos de alquiler suben el precio de los pasajes, en respuesta a las medidas de control estatal.



Pág. 4

### Alta presencia policial en las calles

La profunda crisis que vive Cuba, ha provocado que el gobierno sienta temor a que se manifieste una sublevación popular, por eso ha reforzado la presencia policial en las calles de nuestra ciudad.

Pág. 5

### Lanzan piedras a ómnibus urbano

Un grupo de jóvenes lanzaron piedras a un ómnibus Diana que cubría la ruta 5, causando heridas a los pasajeros y daños al vehículo.



Pág. 6

Los estudiantes de la Universidad Central de las Villas, realizan grandes colas en espera de los escasos ómnibus, que cubren la ruta hacia su centro de estudios.

### Consultorio médico cerrado

Los habitantes del Recanto, tienen que viajar kilómetros para acceder a los servicios de salud, porque el consultorio de su localidad permanece cerrado por la falta de médicos.

Pág. 7



Por: Leticia Torres  
Cubana de a pie

## Estudiantes sin transporte

**Santa Clara, (ICLEP).** Miles de jóvenes que estudian en la Universidad Central Marta Abreu de Las Villas y en los Politécnicos Lázaro Cárdenas y Pedro María Rodríguez de la ciudad de Santa Clara, observan con disgusto como muchas de las rutas de ómnibus urbanos que circulan hacia esos centros, han disminuido la cantidad de viajes.

“Todos los días me levanto a las cinco de la mañana para tratar de viajar en la primera guagua que sale a las seis, si la pierdo puedo estar hasta tres horas esperando en la parada porque para montarse hay que fajarse, dar y recibir golpes, es una verdadera batalla lo que se forma y eso en la parada donde salen, porque en los tramos no hay quien capture un

ómnibus”, expresó Diana López, estudiante de segundo año de Comunicación Social.

“Dicen que solo quedan tres carros circulando en la ruta #3 porque los otros están rotos y no hay ni piezas ni mecánicos para arreglarlos, si esto sigue así no sé qué vamos a hacer las personas que tenemos que viajar todo los días hacia y desde la universidad”, lamentó Diana.

Víctor Alegre, profesos de inglés en el politécnico “Lázaro Cárdenas”, dijo que muchos de sus colegas al ver como cada día empeora la situación del transporte, han decidido dejar de trabajar allí y tratar de acercarse más a la ciudad para evitar depender del transporte público.

Sobre el tema, Pedro Pérez Rodríguez chofer de la mencionada ruta, precisó que la disminución en la cantidad de viajes se debe a las constantes roturas, a la falta de mantenimientos a los carros y al éxodo de mecánicos y electricistas

motivado por los bajos salarios que perciben.

También agregó, que los recortes en las asignaciones de combustible y el aumento de las medidas de control sobre el mismo, han agravado el problema que presenta el transporte público dentro de la ciudad de Santa Clara.

Precisó, que las inquietudes planteadas por los estudiantes sobre los problemas para llegar a la universidad son del conocimiento de las autoridades del transporte urbano en Santa Calara, pero que su solución no depende de ellos.

### Estudiantes esperando el ómnibus



Foto: ICLEP



Por: Julia Claro  
Cubano de a pie

## Cierran tienda de estímulos

**Santa Clara, (ICLEP).** El Ministerio del Comercio y la dirección de la corporación CIMEX en la provincia de Villa Clara, decidieron cerrar por tiempo indefinido la tienda de estímulos conocida con el nombre de Las Villas, debido al deterioro del local y a la falta de abastecimientos que provocaron innumerables quejas en sus clientes.

Según refiere una trabajadora de la tienda nombrada Carmen Yanes, el local de la tienda ha sufrido un gran deterioro en los últimos años, los que se han agudizado por la falta de mantenimientos y de inversiones.

“Cuando abrimos nuestras puertas hace ya más de veinte años el local

estaba muy bonito y era acogedor para los clientes y trabajadores, ahora todo está sucio y deteriorado, hace años que no nos dan ni siquiera pintura y para limpiar tenemos nosotras que traer los implementos”, aclara la fuente.

Fuimos creados para suplir las carencias en cuanto al vestuario y tratar de satisfacer las necesidades de los trabajadores estatales, que no cuentan con ingresos suficientes para acceder a esos productos y eso tampoco podemos cumplirlo por la falta y poca calidad de los productos que ofertamos”, explica Carmen.

Un funcionario del Ministerio del Comercio en la provincia quien por seguridad solicitó anonimato, refirió que la orden de cerrar el local fue dada por la dirección del organismo en La Habana, también dijo que desde el año 2015 ellos habían solicitado realizarle una reparación y

que de haberse realizado la entidad solo hubiera estado sin brindar servicios unos tres meses, según cálculos de la empresa Constructora Militar encargada de realizar dichos arreglos.

Agregó además, que según cálculos de algunos inversionistas del Ministerio de la Construcción, la reparación podría demorar hasta más de un año y eso si se aprueba el presupuesto total, valorado en más de cien mil pesos, incluyendo las dos monedas.

### Tienda Las Villas



Foto: ICLEP

## Acopio rechaza frijoles



Por: **Mauricio Suarez**  
Cubano de a pie

**Santa Clara, (ICLEP).** Unos veinte campesinos pertenecientes a cuatro cooperativas agrícolas del municipio de Santa Clara, fueron perjudicados por la Empresa Acopio, la cual les rechazó más de quince toneladas de frijoles negros contratadas desde el año pasado y que estaban listas para su venta.

Ubaldo Luis Sotolongo, campesino perteneciente a la Cooperativa de Producción Agropecuaria (CPA) Eduardo García, explicó que el motivo expuesto por la mencionada empresa para rechazar la producción, fue que los frijoles tenían exceso de humedad y que debido a esa situación podían infectarse de plagas y echarse a perder.

“Lo que está pasando este año nunca antes había sucedido, acopiamos toda la cosecha como siempre hacemos y la ponemos en

los telones a coger sol, que es la única forma que tenemos de secarlos, ahora vienen y nos rechazan la producción de frijoles nuevos debido a una prueba que dicen que les realizan”, explicó.

El agricultor agregó, que nadie les ha explicado en que consiste la prueba realizada a los alimentos y que de haber recibido asesoramiento por parte de la Delegación de la Agricultura, ellos hubieran buscado alternativas para vender la producción directamente a los consumidores. Santos Venegas, dirigente de la mencionada CPA, refirió que muchos de los campesinos afectados por la medida alegan, que para el próximo año no firmaran los contratos establecidos con Acopio y que venderán sus producciones al primero que la solicite.

### CPA Eduardo García



## Injusta decisión



Por: **Laudelino Pérez**  
Cubano de a pie

**Santa Clara, (ICLEP).** Unos tres mil habitantes del reparto Camacho perteneciente al municipio de Santa Clara, no pueden comprar viandas y productos cárnicos, porque las autoridades de acopio decidieron no abastecer más al mercado de la localidad y agrupar los productos en otro establecimiento.

Pilar Gómez, una anciana de setenta años vecina del mencionado barrio, refiere que desde inicios de este año 2019 el mercadito conocido con el nombre de La Remolacha, no ha recibido ningún producto de la empresa Acopio y que lo poco que viene lo están dejando en una placita que se encuentra a más de ocho cuadras de distancia. “Todo lo que necesitamos comprar en materia de alimentos fuera de lo que dan por la cuota, tenemos que conseguirlo muy por

encima del precio oficial establecido o trasladarnos a los mercados que están en otros lugares bien alejados de la zona donde vivimos”, se lamentaba Pilar.

La anciana agregó, que ella conoce a muchas personas que están muy disgustadas por la decisión del gobierno de no vender más productos en ese local y agruparlos en otro que está ubicado a casi un kilómetro de distancia, lo que ha provocado el aumento de las desagradables colas y el acaparamiento de los productos que allí se ofertan, para la venta ilegal.

El delegado del poder popular de la zona, nombrado Benito Jiménez, informó que se están haciendo todas las coordinaciones con los factores gubernamentales responsables, para abrir de nuevo el local.

También mencionó que la gran cantidad de opiniones de la población, los que han manifestado abiertamente su desacuerdo por el cierre del mercadito, han provocado que se revalúe la injusta decisión.



## CONOCE TUS DERECHOS

### Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos



#### Artículo 14

1. Todas las personas son iguales ante los tribunales y cortes de justicia. Toda persona tendrá derecho a ser oída públicamente y con las debidas garantías por un tribunal competente, independiente e imparcial, establecido por la ley, en la substanciación de cualquier acusación de carácter penal formulada contra ella o para la determinación de sus derechos u obligaciones de carácter civil. La prensa y el público podrán ser excluidos de la totalidad o parte de los juicios por consideraciones de moral, orden público o seguridad nacional en una sociedad democrática, o cuando lo exija el interés de la vida privada de las partes o, en la medida estrictamente necesaria en opinión del tribunal, cuando por circunstancias especiales del asunto la publicidad pudiera perjudicar a los intereses de la justicia; pero toda sentencia en materia penal o contenciosa será pública, excepto en los casos en que el interés de menores de edad exija lo contrario, o en las acusaciones referentes a pleitos matrimoniales o a la tutela de menores.

## Más caros los pasajes



**Por: Fidel Sánchez**  
**Cubano de a pie**

Los conductores de autos privados que cubren las rutas entre la ciudad de Santa Clara y los municipios de Sagua y Quemado de Güines, aumentaron los costos de los pasajes en respuesta a las medidas de control aplicadas por las autoridades del transporte en la provincia.

Un chofer de un auto de alquiler que trabaja en la mencionada ruta y que por seguridad solicitó anonimato dijo, "La policía económica y el gobierno en Santa Clara han extremado los chequeos en muchas empresas que manejan grandes cantidades de combustible, todo está dirigido a evitar que los cuentapropistas y sobre todo nosotros los boteros, consigamos el combustible para trabajar".

A principios de los noventa emergieron nuevamente los transportes privados en Cuba, estos vehículos con más de cinco décadas de explotación amortiguaron la crisis que generó el periodo especial al transporte público. En algunas regiones, sobre todo del interior del país, cubren más del 70 por ciento de los viajes desde terminales estatales hacia los diferentes destinos intermunicipales e interprovinciales.

Desde el que inició el año, los propietarios de almidrones y carros de la era soviética que brindan servicio de pasaje, alzaron la tarifa de veinte a treinta pesos por persona, los que manejan camiones y camionetas realizaron un incremento más leve, solo cinco pesos cubanos más que lo que cobraban antes.

Para garantizar que se cumplan las disposiciones establecidas, los inspectores del Ministerio del Transporte MITRANS y los Inspectores Generales Integrales realizan controles en las carreteras donde exigen a los conductores mostrar los comprobantes y las licencias operativas.

Alonso Paret, quien trabaja a bordo de un Lada 2107 expresó, "Mientras que en la calle el petróleo se resuelve a 10 pesos cubanos, el litro en los CUPET cuesta 0,90 CUC. Es más del doble, así que cuando termina el día tienes que invertir mucho más dinero. Teníamos que defendernos, la alternativa que nos dejaron fue subir el precio de los pasajes".

Donald Suarez funcionario del ministerio del transporte en Villa Clara, informó que el aumento de los controles en las empresas estatales que tienen un gran número de vehículos, ha permitido evitar el desvío de estos recursos hacia el sector privado, situación que ha evitado pérdidas millonarias a la economía.

También mencionó que estas medidas han provocado disgusto en muchos chóferes de autos privados, que tenían en el mercado irregular una manera más económica, de acceder a los diferentes tipos de combustibles.

### Auto de Alquiler



Foto ICLEP

## SOCIALES



***Felicidades a Raúl por cumplir 50 años en este mes, le desean familiares y amigos.***



***Felicidades a Susana por cumplir 63 años en este mes, le desean familiares y amigos.***

## Sin frazadas para limpiar el piso



Por: Yuniel Pérez  
Cubano de a pie

**Santa Clara, (ICLEP).** La ausencia de frazadas para limpiar el piso desde hace varios meses en la red de tiendas minoristas de la ciudad de Santa Clara, aumenta la preocupación de miles de amas de casa, las que necesitan del preciado implemento para la higiene de sus hogares.

“Estamos regresando a los tiempos que había que utilizar para limpiar cualquier pulóver o prenda de vestir vieja, porque las colchas de piso no aparecen por ningún lado, las que se encuentran las tienen los merolicos acaparadas en la candonga a cincuentas pesos cubanos, más de tres veces su valor en las tiendas normales”, refirió Juana Contreras vecina del barrio Dobarganes.

La señora cuenta, que desde hace más de seis meses ella al igual que muchas de sus vecinas que no cuentan con recursos para pagarlas a sobreprecio en el mercado negro, han buscado frazadas por todas las tiendas sin éxito y que ni siquiera en otros municipios las consiguen.

Noel Mata, segundo administrador de la tienda Siboney ubicada en el centro de la ciudad, informó que en su entidad no reciben el útil de limpieza desde octubre pasado y que según explican los directivos de comercio la ausencia se debe a problemas con las materias primas que abastecen a las plantas productoras.

El funcionario agregó, que conoce que se están buscando alternativas con otros proveedores y que espera que muy pronto se solucionen los mismos, para tranquilidad de las familias de nuestra ciudad y sobre todo la de las amas de casa.

### Tienda Minorista



### Artículo



Por: Manuel Brito  
Cubano de a pie

### Alta presencia policial en las calles

Desde mediados del mes de febrero las fuerzas de la Policía Nacional Revolucionaria aumentaron su presencia y los controles en las calles y barrios de la ciudad, muchos ciudadanos se preguntan con preocupación por qué continúan en ellas luego de la realización del referéndum constitucional.

Rolando García Menéndez historiador y ex profesor del Instituto Superior Pedagógico Félix Varela de la Provincia de Villa Clara, opina que la profunda crisis social y económica que vive Cuba, unida a los grandes cambios que se han generado en los países aliados de la región, han provocado que el gobierno sienta temor a que se manifieste una sublevación popular dentro del país y que

por eso han mantenido a las fuerzas del Ministerio del Interior en las calles.

“Ellos saben que la gente no puede seguir aguantando la miseria y las limitaciones de todo tipo que se han acrecentado en los últimos meses, están seguros que si la gente ve a los policías y a las tropas especiales del Minint en las calles, van a coger miedo y no van a manifestarse ni a protestar”, explicó García.

También aclaró, que los levantamientos populares se han mantenido como un proceso cíclico junto a las grandes profundizaciones de las crisis dentro de la isla y que cada diez o quince años deben desarrollarse según infiere una teoría avalada por muchos especialistas en el tema.

“Analizando el contexto actual en que estamos viviendo, todas las condiciones están creadas para que se repita una explosión popular, causada por el descontento de la gran mayoría de la población, la que manifestará en las calles de nuestras ciudades su desacuerdo con el gobierno”, acotó el profesor.

## SOBRE EL IDIOMA

APRENDA AQUÍ: Reglas sin excepción para el uso de la LI  
Se escribe ll en:

1. Las palabras que terminan en –illo, -illa; cepillo, zapatilla, hebilla, cuchillo, maravilla.
2. Los verbos terminados en –llir, como zambullir y bullir.

Reglas con pocas excepciones para el uso de la LI

Se escribe ll en:

1. Los sustantivos terminados en –alle, -elle, -ello, como calle, mueble, fuelle, cuello, aquello; se exceptúan: leguleyo, plebeyo, y algunos nombres propios como: Apuleyo y Pompeyo.
2. Los verbos terminados en –llar, como atropellar, querellar, amurallar; son excepciones: aplebeyar, apoyar, atalayar, ensayar, desmayar, convoyar, explayar.



## Como aves de rapiña



Por: Regla López  
Cubana de a pie

**Santa Clara, (ICLEP).** En un país donde todos buscan un recurso extra para sobrevivir, la corrupción llega a interpretarse incluso, como una forma permisible de explotación entre compatriotas.

En el sector público se encuentran las figuras que mayor ventaja pueden sacar de la situación, muchos funcionarios utilizan sus cargos para enriquecerse.

Es común ver en nuestras carreteras a inspectores estatales debajo de los árboles, esperando a que aparezcan sus presas.

Hay ocasiones que los choferes paran y pagan los sobornos a los funcionarios sin que se los pidan, ya todo se ha

coordinado desde antes, refiere Armando Cano, uno de los choferes afectados.

Otras vertientes usadas para sacar dinero a los transportistas privados, son el sistema de multas acumulativas de puntos a la licencia de conducción, y luego la tenencia del somatón técnico de los vehículos.

Según Cano, "cuando te paran en la carretera no escapas, siempre te cogen por algún lado, cuando no son los frenos son los papeles y si no te revisan hasta los huesos, no tienes que haber cometido ninguna infracción del tránsito, a la larga o pagas o te atrapan".

"Es mejor no cuadrarse con ellos y entenderse, por suerte los agentes al final quieren lo que todo el mundo, buscarse unos pesos para resolver sus problemas y completar el mes".

## Lanzan piedras a ómnibus urbano



Por: Migdalia Suarez  
Cubana de a pie

**Santa Clara, (ICLEP).** Un grupo de jóvenes menores de veinte años residentes en Santa Clara, lanzaron piedras a un ómnibus Diana que cubría la ruta 5, causando heridas leves a cuatro personas y algunos daños de consideración al vehículo.

Se pudo conocer, que algunos vecinos del lugar que reconocieron a los perpetradores, fueron a la 5ta Unida de la PNR y los denunciaron.

Hasta el momento se encuentran detenidos bajo investigaciones seis personas, todos menores de veinte años y residentes en Santa Clara, según informó Juan Lao, oficial de carpeta, en la mencionada unidad.

El suceso ocurrido en la calle sexta del Reparto Raúl Sancho el pasado día cinco, ha provocado el rechazo y la preocupación de los vecinos de la ciudad, los que temen que hechos como este se vuelvan a repetir.

"Es un acto que todos debemos repudiar y aunque sean jóvenes deben recibir el castigo que impone la ley, eso pudo haber terminado en tragedia porque hasta el chofer recibió una pedrada en la cabeza", opinó Juana Cancio vecina del lugar

"Aunque no pudimos evitar que cometieran una barbaridad así, por lo menos no estuvieron sueltos mucho tiempo", destacó Cancio.

### Ruta No. 5



Foto ICLEP

## Jóvenes de nuevo en riesgo



Por: Alejandra Suarez  
Cubana de a pie

**Santa Clara, (ICLEP).** La ausencia de condones desde hace alrededor de dos meses en la red provincial de farmacias y otros puntos de venta autorizados para su comercialización, vuelve a preocupar a la población de la provincia de Villa Clara.

Samuel un estudiante de Medicina de 21 años, admitió que había recorrido varias farmacias de Santa Clara y que no encontró condones, "Llevo varios días buscando por

todos lados y nada he resuelto, unos amigos me dijeron que solo los consiguieron a sobreprecio en los quiosquitos de la candonga", refirió.

Una trabajadora de la farmacia de la Universidad Central de las Villas nombrada Alicia Estévez, informó que en su unidad ya se terminaron las reservas que tenían en el almacén y que a pesar de haber realizado el pedido a la Empresa de Farmacia y Óptica como corresponde en este caso, no han vuelto a recibir preservativos.

Por su importancia y más que demostrados beneficios en la protección sexual y sobre todo la prevención del VIH Sida y demás Infecciones de Transmisión Sexual,

son de los pocos productos que se ofertan de forma liberada y no se incluyen en los diferentes sistemas de racionamiento.

En el país no existen fábricas para su producción, las marcas cubanas registradas, Momentos y Vigor se producen en China a un costo de 10 y 30 centavos USD la caja de tres unidades, según datos oficiales.

En las farmacias se comercializan a un peso cubano. En Cuba los preservativos forman parte de numerosas campañas educativas desarrolladas por el Ministerio de Salud Pública –MINSAP-, además es el método anticonceptivo más utilizado por la juventud.



Por: **Katia Pérez**  
Cubana de a pie

**Santa Clara, (ICLEP).** Unos cuatro mil habitantes de la comunidad El Recanto perteneciente al municipio de Santa Clara, tienen que viajar muchos kilómetros para acceder a los servicios médicos, debido a que el consultorio de la familia ubicado en la zona, permanece cerrado por falta de especialistas.

“Cada vez que necesitamos vernos con el médico aunque sea para actualizar el tarjetón o pedir una receta, tenemos que viajar al Yabú o ir a los policlínicos en Santa Clara que siempre están llenos de gente”, refirió Francisco Jiménez, un anciano diabético que reside en el mencionado lugar.

Jiménez dijo que unas cuatro mil personas que viven allí, entre los que se encuentran niños con enfermedades crónicas y ancianos encamados, dependen de los servicios de ese centro de salud y que los problemas del consultorio

## Consultorio médico cerrado

hace años que se están planteando a las autoridades del gobierno en el territorio y que lejos de resolverse han empeorado.

El delegado del poder popular de la zona, nombrado Miguel Ortiz, aclaró que ellos han comunicado la situación a todos los niveles posibles y que hasta la fecha no ha sido posible estabilizar la presencia de un galeno en el consultorio de la comunidad.

También reconoció, que la lamentable situación ha motivado el descontento de los pobladores, los que ven con dolor como muchas personas enfermas y que no tienen los medios ni la posibilidad para trasladarse por sus medios, están siendo víctimas de personas inescrupulosas que cobran grandes sumas de dinero para llevarlos a los centros de salud de otros territorios.

### Consultorio Médico de la localidad



Foto ICLEP



Por: **Miguel Machado**  
Cubano de a pie

## Tienda SASA engaña a sus clientes

alegramos mucho y corrimos a comprarlas. Lo que no sabíamos era que estaban defectuosas y que la garantía duraba solo siete días”, agregó.

El señor Suárez, calificó lo sucedido como una falta de respeto y una estafa grave a todos los que compraron esos equipos, ya que el precio de venta era de ochenta CUC por cada batería y cada moto necesita por lo menos cuatro para poder funcionar. “Yo perdí diez mil pesos cubanos, que es el equivalente al salario que gano en un año de trabajo, ahora ni puedo andar en la moto ni tengo dinero para poder comprar cuando vendan las que si sirven”, lamentó.

Horaldo Pérez, trabajador de la tienda que realizó la venta, precisó que ellos desconocían que esos equipos tenían problemas porque las cajas tenían un sello y no estaba permitido abrirlas. “Solo cuando empezaron a regresar los clientes a tratar de devolverlas nos percatamos del problema, agregó.

**Santa Clara, (ICLEP).** Más de sesenta propietarios de motorinas eléctricas que compraron baterías de ácido y plomo inservibles, en la venta realizada en la tienda que oferta accesorios para vehículos, la cual es administrada por la Empresa Estatal de Servicios Automotores SASA, no pudieron devolverlas y recuperar su dinero.

Noel Suárez uno de los afectados dijo, “Todos las personas que tienen motorinas saben que en los establecimientos del gobierno de la provincia de Villa Clara, hace unos tres años que no venden baterías ni accesorios para este tipo de vehículo, por eso cuando nos enteramos de que en SASA comenzarían a venderlas nos

## Nacionales

### Anuncian irregularidades en donaciones realizadas para La Habana.

Organizaciones No Gubernamentales denunciaron, que importantes donaciones de dinero realizadas para los damnificados por el tornado que afectó La Habana, no han llegado todavía a sus destinatarios.



## Internacionales

### Eliminado Real Madrid de Liga de Campeones de Futbol

El actual campeón del futbol europeo y ganador de las últimas tres finales, fue eliminado por el equipo holandés Ajax con un marcador de cuatro goles por uno.



### Anuncia China posible acuerdo con Estados Unidos

Un importante acuerdo económico entre las dos principales economías del mundo, podría beneficiar la economía de ambas potencias y la de más de cincuenta países.



*Promocionamos sus negocios sin  
costo y a su gusto*

*Si usted lo pide lo complacemos, de forma gratuita y en su barrio*



*Cakes para bodas y  
cumpleaños  
Calle 6ta entre 3ra y  
4ta El Gigante  
Ver a Cary*



*Restaurant Sabor y  
Arte  
Calle Maceo entre  
Céspedes e  
Independencia*



*Artesanías Variadas  
y mucho más  
El Kiosco de Teresita  
en La Plaza Polo*

**Proyecto de ayuda humanitaria a presos políticos  
y sus familiares en Cuba.  
Teléfono - 52841868**

## CONSEJO DE REDACCIÓN

**Director:** Yipsi Pérez Hernández

**Teléfono fijo:** 42281556

**Editor Redactor:** Dania Pérez Rodríguez

**Email:** carlitosgigantico1971@gmail.com

**Periodistas:** Leticia Torres, Julia Claro, Mauricio Suarez, Laudelino Pérez, Fidel Sánchez, Yuniel Pérez, Manuel Brito, Regla López, Migdalia Suarez, Alejandra Suarez, Katia Pérez, Miguel Machado.

**Sede:** Calle 5ta No. 10 entre 4ta y 6ta El Gigante, Santa Clara, Villa Clara

**Director General del ICLEP:** Normando Hernández

**Director Ejecutivo:** Alberto Corzo Corzo Teléf: 54559398

**Correo:** institutocubano@gmail.com

**Director Administrativo:** Carlos Torres Fleites Teléf: 58447643

**Director de Capacitación:** Pedro L Hernández Hernández Teléf: 54843711